

## 即興政治論

## 考えるポイント 見方のヒント



Q

## 地方議会を再生するには?



統一地方選に突入しています。私たちが住む自治体の将来を決める重要な選挙ですが、その議会に対しては、行政監視の機能を果たしていないとの批判が絶えません。そこで、自治体議会改革フォーラム代表で、法政大法学部教授の廣瀬克哉さんとともに、地方議会を再生するには何をすべきか、と考えてみました。

記者・豊田 洋一

豊田 自治体の議決機関である議会は、行政監視機能ももつてはいるはずですが、財政破たんした北海道夕張市はじめ、その役目を果たしていない自治体が多いように感じます。議会はなぜ機能しないのでしょうか。

広瀬 自治体の憲思決定権は議会にあります。

予算は議会が承認しなければ使いませんし、条例を決められるのは議会だけです。政策の中身を精査し、予算執行の可否を責任を持って意思決定するのも議会です。自

治体には選挙で選ばれた首長がいて、行政権を執りしますが、それに対しチェック機能を果たすのも議会です。しかし、

実際には議会は、どちらかといふと、行政に相談事を持つて行ったり、口利きをしたりする世話を

ラム代表で、法政大法学部教授の廣瀬克哉さんとともに、地方議会を再生するには何をすべきか、と考えてみました。

北海道夕張市はじめ、そ

の役目を果たしていない

自治体が多いように感じ

ます。議会はなぜ機能し

ないのでしょうか。

広瀬 自治体の憲思決

定権は議会にあります。

予算は議会が承認しなけ

れば使いませんし、条例

を決められるのは議会だ

けです。政策の中身を精

査し、予算執行の可否

を責任を持って意思決

定するのが議会です。自

治体には選挙で選ばれた

首長がいて、行政権を執

りしますが、それに対し

チェック機能を果たす

のも議会です。しかし、

実際には議会は、どちら

かといふと、行政に相談

事を持つて行ったり、口

利きをしたりする世話を

して、議会が本筋でや

くなってしまったんで

こいつらがどういようと若

くなっているとはいっても、

はどちらかというと若

いなってしまったんだ

として行政担当者への

質問がほとんどです。議

員同士の討論がどこにも

なくて、何が問題なのか、

どの議論に説得力を感じ

ます。議員同士が議論争

うことはありません。実

じで、議員同士が議論争

うことはありません。実

じで、議員同士が議論争&lt;/div